IÑO V.-NUMERO 1.178

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Miércoles, 3 de Agosto de 1938

# En el frente de Cataluña se les ha causado a los rojos un durísimo quebranto habiéndose recogido gran número de cadáveres y de armamentos

Al norte del Ebro nuestras fuerzas han ocupado, en el sector de Tremp una posición enemiga. - Se han pasado a nuestras filas muchos milicianos que acusan las enormes pérdidas sufridas. - Nuestra gloriosa aviación además de los seis aparatos derribados que se consignaban en el parte anterior en combate aéreo, derribó otros tres aviones rojos, - También ha bombardeado los objetivos militares de las estacions de Cambris, Hospitalet y Ampolla, y los del puerto de Tarragona

## Parte Oficial de Guerra

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 2 de agosto de 1938.

En el frente de Cataluna, al norte del Ebro, nuestras fuerzas han ocupado en el sector de Tremp, una posición enemiga recogiendo treinta y ocho muertos rojos y ar-

En el sector de Esplá, en un reconocimiento a vanguardia efectuado por nuestras tropas, se han recogido doscientos setenta y ocho cádáveres enemigos carbonizados, entre los que, sin embargo, se han podido identificar un comisario político y varios oficiales, recogiéndose también abundante material de todas clases.

En el sur del Ebro, los rojos han sufrido un duro quebranto abandonando varias de sus posiciones y dejado en el campo ciento cuarenta muertos. Entre los cadáveres recogidos se han identificado jefes y clases extranjeras. Se han pasado a nuestras filas treinta y dos milicianos que acusan las grandísimas pérdidas sufridas en el día de ayer. Un solo batallón perdió trescientos ochenta hombres y un grupo de escuadrones fué aniquilado en uno de los barrancos de Puebla de Masaluco.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer, además del combate aéreo en el que fueron derribados seis Curtis rojos, según se hizo constar en el Parte, hubo otro combate en el que se abatieron tres Cur-

En la noche del treinta y uno al uno se bombardearon los objetivos militares de las estaciones ferroviarias de Cambrils, Hospitalet y Ampolla, y en el día de ayer los del puerto de Tarragona.

Salamanca, 2 de agosto de 1938.--III Año Triunfal.

De orden de S. E., El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno .-- Rubricado.

# CRONICA DE GUERRA

# POR «SPECTATOR»

Lo que ha querido ser la decantada ofensiva roja del Ebro

sulta estudiar los propósitos que da de indeseables erigidos en trario, resulta que la ofensiva res de extranjeros caídos entre han animado la intentona, el políticos desintegradores de la del Ebro les hubiera salido estos cañaverales por defender espíritu que anima los guerre- España que, a tan dura costa, olen o por lo menos hubié an la república democrática? ¿Qué ros marxistas el afán lejano y está forjando el Caudillo en el logrado alguno de los objeti- inventarán para justificar esos su residencia de los alrededores de Berlin. mas invisible que han movido crisol de los más puros herois- vos que se proponían, habría- mandos, esos cañones y esa ar los resortes del esfuerzo rojo. Mos. Y con la fe y la patria mos asistido a una nueva am tillería francesa, que disparan Hablamos muchas veces, reiteradamente, de batallas y choradamente, de batalla en realidades positivas que dirección, de sentido y la pre- que manejan los españoles, intenciones más claras que Berlín. bastaría una visita a uno cual quiera de los pueblos liberados hace meses para tener esa senán el parangón, de sarám el parangón o fiebre eruptiva perdonadme el parangón o fiebre eruptiva para fracasar rotundamentes perdonadmentes parangón o fiebre eruptiva para fracasar rotundamentes perdonadmentes parangón o fiebre eruptiva para fracasar rotundamentes perdonadmentes perdonadmente recia perdida y que las victo- de sentimientos patrióticos, se todo el serrin que la inten-rias nos han devuelto en todas. Las secretas sociedades, los tona llevaka dentro, nos encon mandatos del Komintern, las tramos resotros sin sorpresus consignas de las Internaciona- de inguna clase conque todo les mandan enégicamente el sostén encargado de aplasque al cabo de dos años han la patria española, la desdivenido a hacer un descubri- chada patria que los rojos pro miento maravilloso. Las tropas pugnan es tan castiza como el nacionales han ido de triunfo cruce del Ebro por un enemien victoria sin fecha de reposo go que solo habla el francés, creando todo de la nada, por- el checo, el polaco, el mejicade fuego les aniquila. Sus vanos intentos de mejorar la crítca situación en que se encuen tran no les sirven de nada y las grandes pérdidas perdidas perdida

que se vieron desde la primera no. y, por centra, en todos esos za! ¡A Zaragoza!, que según la codo del río Ebro, la corriente | En la zona roja el Gobierno var. total o parcialmente, lo mueve la ira de aquellos mal-propaganda roja gritaban sus del río con el brillo del sol, des Negrin y los diarios de Barce- que está irremisiblemente per vados es la seguridad de que milicianos al pasar las breves cubre perfectamente a las fuer lona, obedientes a una consig- dido. Quería hace tiempo ha- queda al descubierto una de las pasarelas del río Ebro, se con- zas enemigas combatientes. na de consolación, empiezan cer estas consideraciones, que maniobras más viles y mejor

ofensiva roja del Ebro, los de- año triunfal nos ha devuelto en los sectores del Ebro, pues- caciones fabulosa. ¿Cómo es talles de unas operaciones béli- con gran parte del territorio, to que a nacie y menos a los es posible que ahora les den crécas que no han conseguido va- fe y patria, las columnas fun- pectadores próximos se les ha- dito del más leve españolismo, riar la línea que el enemigo con- camentales socavadas largos brá escapado la relación entre cuando nosotros enseñemos la

> te, lo que ha querido ser esta decantach ofensiva del Ebro. Apenas si vale la pena que insista en los detalles del fracaorientar sus campañas de pro- lar al fascismo, todo el espíri- so que van conociendo, exacta paganda en este sentido, por- tu de revindicación y enalte er pero elocuentemente, por los que se refiere a hoy, esjusto que advierta que el enemigo se ha lanzado en la pasada no che a desesperados ataques de los que ha salido quebrantadísimo, a pesar de no haber progresado un metro, sino que na perdido posiciones importan isimas en los dos sectores extremos del centro. Pero ello, acompañado de tales pérdidas que además de los cadáveres bandonados, sus heridos han quedado en las alambradas v otra vez ha habido de repetir-

> > heroismo este si que lo que nuestros sanitarios salgan a buscar a aquellos desraciados, cuyos lamentos son más bien imprecaciones contra sus asesinos. Hoy, a la luz del implacable sol, nuestra avia ción y nuestra artillería han actuado con energía sobre las fuerzas rojas que se encuentran en la reducida superficia del terreno de operaciones don de se han alcanzado, precisamente, los objetivos que al mando nacional importaban a este propósito del quebranto enemigo espantoso una palabra lo expresa mejor que palia, castigo, corrección, desastre o descalabro del suceso del la de hoy: los rojos han sufrido un verdadero machaca-

# Los graves

# Palestina

Se han registrado nuevos ataques entre las tropas regulares y los elementos terroristas

Paris, 2. - Las últimas norman que sigue acrecentánose la violencia en los inciden tes, habiendo resultado cuaren malogrado estadista. tidad de heridos en las últimas refriegas, ignorándose las bajas que han sufrido las tropas

Continúa la serie de atentados, resultando muy gravemen te herido un agente secreto de la policía, que fué agredido a tiros, produciéndole dos heridas, una en la cara y otra en

En la Palestina central se han registrado fuertes ataques entre las tropas británicas y los elementos terroristas, pasando de quince los muertos habidos.

CRONICA INTERNACIONAL

Indudablemente que en este período caluroso de 1938 se vive una atmósfera demasiado subida. Pero es la prensa democrática y sobre todo la francesa, la que intensifica aún más el agobio del lector ingenuo. Estos periódicos les ponen el alma en un hilo con los rumores más absurdos que no solo encuentran en ellos hueco, sino que son amparados bajo grandes y destacados titulares. Y es que parece como si se llamara con ellos la guerra. Cuando no se trata de la visita por unos combatientes rojos al lugar donde en julio de 1914 fué asesinado un lider socialista, es la investigación de combinaciones secretas o el lanzamiento malévolo de la novela alrededor de la figura del capitán Wiedemann.

Parece que la intención en este último extremo era que con ello se produjesen dificultades en el mundo internacional sideró indispensable romper, re- años por una lista bien conoci- aquellos hechos. Si por el con- documentación de los centena y aún más adecuadamente queriendo introducir las redes de la malicia por el nudo férreo del eje Roma-Berlín.

Pero ya se ha desmentido oficialmente cuanto se divulgo acerca del capitán alemán, el que permanece muy tranquilo en

La figura del capitán Wiedemann, que lo fué de la compañía donde el Führer luchó en la guerra, se convirtió primero en un pacífico agricultor, pero un día Adolf Hitler le llamó a su lado, haciéndole hombre de su más entera confianza. Le colocó en su séquito y a él le fueron confladas las misiones más que animan a los soldados de una era de per- el marxismo se afanaba por re al marxismo se afanaba por re el marxismo se afanab

Ahora, esos órganos que se llaman conductores de opinión, tendrán que buscar un nuevo motivo, ya que su vida pende bajo el signo de los bulos.

# LLEGA A BURGOS EL AGENTE EXTRA-ORDINARIO DE INGLATERRA, SIR RO-

Burgos, 4. — Esta mañana ha presenta una gran derrota pa-

llegado a esta capital el agen ra la diplomacia roja que asete extraordinario de la Gran guraba no regresaría.

Bretaña cerca del Gobierno del El ilustre representante bri-

la No Intervención. nal de Sir Robert Hodgson re- mez Jordana.

Generalisimo Franco, que había tánico cumplimentó a su llegaido a Londres para asesorar a da al Vice Presidente del Go-su Gobierno sobre asuntos de bierno Nacional y Ministro de La vuelta a la España Nacio- Asuntos Exteriores, General Gó

### TAMBIEN FRANCIA HA CELEBRADO LA FECHA DE SU MOVILIZACION

Paris, 2. - La prensa parisi- da hoy que antes. na de hoy, dedica artículos e El diario "Le Jour" escribe: los soldados marchando al fren Dios tal cosa'

te y escenas de los campos de no vuelva a haber otra guerra venir otra?". en los artículos se esfuerzan

que Francia está mejor arma- | xionar"

informaciones gráficas al 24 "Francia es tan pacifica hoy aniversario de la movilización como entonces, pero está megeneral en Francia, decrevada jor armada y si fuese necesacuando la gran guerra. En las rio. Francia comenzaría nueinformaciones gráficas se ven vamente, pero, ojalá no quiera

"Le Petit Journal", dice: ¿Serà posible que después de Todos los diarios expresan aquella terrible guerra, la más sus deseos de que en el mundo terrible de las habidas, pueda

"L'Ouvre" escribe: "Lo que demostrar que Francia no el padre tuvo que pasar en el tuvo la culpa de aquella con- año 14, no debe tener que volflagración que azotó al mun-do, pero todos coinciden en días son apropiados para refle-

### SOBRE EL HOMENAJE NACIONAL AL PROTOMARTIR DON JOSE CALVO SOTELO

Burgos, 2. -- En el despacho oficial del Ministro de Hacien-Sucesos de da, señor Amado se reunió esta mañana por primera vez y bajo su presidencia, la Junta Naciona lde homenaje al ilustre patriota don José Calvo Sotelo.

> En la reunión se acordó patentizar a la Junta de Pontevedra, la satisfacción conque ha sido vista su labor realizada hasta ahora, y se convino en principio, que el monumento al proto-

> martir de la Cruzada, sea erigido en la capital del Estado. Se adoptaron además, otros acuerdos relacionados con la propaganda y organización de la suscripción, en relación con la cual el señor Amado dió cuenta de haberse recibido varios do. nativos de importancia.

En la reunión se puso de manifiesto, dados los datos y annias recibidas de Palestina in tecedentes aportados el extraordinairo entusiasmo conque ha sido acojida la iniciativa de este justísimo homenaje nacional al

# Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo. Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche. Plaza de Africa 12, principal izquierda. Teléfono 5-4-7

# CRONICA DE LA SITUACION MILITAR

# El afán de los rojos es volver a sus bases de parti la

te, el Ejército que lleva la ini- centraciones enemigas y las que no quiere. ciativa es, regularmente, el que bombardean y ametralian. Las hace los copos y captura gran des masas de prisioneros. En es ta malbaratada ofensiva de los Tho demasiado elocuente que rueba de manera clara y decisiva su fracaso, porque a más de las bajas causadas les hemos capturado centenares y cen tenares de prisioneros. Por el contrario, la eficacia de nuestra ofensiva es que ahora nuestras uerzas se lanzan al contraata

En el sector de Pobla de Masa jas.

Veinte muchathas despass de una manera sauca, pegado al río, al norte de Cada dia que pasa se van co- ultrajarlas de una manera sa-

siva se despliega victoriosamen jan los aparatos sobre las con El que no se consuela es por-

Los marxistas, después de la avanzaban confiados y cuando pasarelas y las barcazas son des jornada, estimulados por su argots del barrio chino y de los alegría de las primeras horas, menos lo esperaban nuestras hechas inmediatamente, dificul afán exaltado de salvar sus más afamados burdeles del empiezan a lanzar lamentos de tropas, previamente atrinchera tando de modo extraordinario creencias más intimas y la pa- munco entero. Me explico la dolor. Sus grandes esfuerzos das, les cogieron de lleno cau- el aprovisionamiento de víveres tria en riesgo ante los asaltos colera terrible e indignación por salir del atolladero donde sándoles una verdadera carni- y municiones que los rojos inse han metido no les sirve para cería, ametrallándoles y oblitentan enviar desde la orilla que quisieron traernos patro- de los hermanos, de los respon nada. Por todos lados un cerco gándoles a emprender desorde de fuego les aniquila. Sus va- nada retirada. El aspecto del Es una labor llena de gloria nismo asiático, de logias moticos españoles, de ltipo Aza-

vierten ahora en los de ¡A Bar Nuestra aviación, desde la ma a preparar a sus huestes cicien vienen como anillo al dedo, en urdidas, con esa cautela de los celona! ¡A Barcelona!, ya que ñana a la noche, aprovechando do lo siguiente: "Aunque nos su único afán es volver a pasar ias últimas luces del día, ametir foy tornar a su más alejatralla y bombardea las posicio partida, hemos logrado lo que da retaguardia. Cuando la ofen nes rojas. Unos tras otros baros proponíamos".

## rojos, está sucediendo un he- LA NORMALIDAD EN EL VALLE DE LA SERENA

### Nuevos detalles sobre los horrores cometidos por las hordas rojas

de otro cerrado a retaguardia leridad extarordinaria todas las asímismo varios vagones que se Dor el rio Ebro, se encuentran comunicaciones con aquella co hallaban en ell aislados y sin apoyo seguro des marca, habiéndose ya reconsde la base en que partieron sus truído varios puentes que fue- la presencia de nuestras tropas

Gandesa, los intentos enemigos nociendo nuevos detalles de los tánica y cruel. Cara forzar nuestro frente com actos salvajes cometidos por los El "Auxilio Social" viene lleacto, han sido desbaratados. rojos en este valle extremeño, vando a cabo sus tareas bene-

Badajoz, 2. — Cada día, se ensañaron cometiendo toda cla que y ayer mismo fueron con- va normalizando más la vida se de delitos. Primero empeza-quistadas posiciones y adelan- en los pueblos liberados del Va con entregándose al robo, destadas nuestras líneas, empeoran lle de la Serena, a donde llega valijando todos los domicilios do la situación de los rojos que el orden, la libertad y la jus- de las personas de orden y más en este cerco, de un lado por ticia de la España de Franco. tarde prendieron fuego a un ba la presión de nuestras fuerzas Se van restableciendo con ce irio de la estación, quemando

> En el momento de huir ante ron volados por las hordas ro- victoriosas asesinaron a más de

En esta zona los marxistas En el pueblo de Villanueva se ficas por todas estas poblaciorecientemente liberadas. habiendo ya establecido varias dependencias donde se atiende a los necesitados.

### PERSONAL PROPERTY AND PROPERTY EL OBISPO DE AMAZONAS SA LE PARA BURGOS

Sevilla, 2. — Se encuentra en esta capital el Obispo del Ama-zonas, carmelita descalzo, que fué liberado de la zona roja por gestiones realizadas por la legación de Chile. Mañana emprenderá viaje

te a la Joyería La Esmeralda.

# O. Antonio Rodríguez Campoy Falleció en esta ciudad el 24 de julio, a los 57 años de edad R. I. P.

Su desconsolada esposa, Doña Angela Vizcaino; hijos, Miguel (ausente), Antonio, Vitoria, José (ausente), Francisco, Manuel, Patrocinio, Angel y Enrique; hijos políticos, Josefa González y Magdalena Romera; hermana, Catalina; nietos y demás parientes,

> RUEGAN a sus amistades asistan al fugar en la iglesia de los Remedios, el jueves, 4 del actual, a las OCHO Y MEDIA de la mañana, por lo que le vivirán agradecidos.

# Sastreria ABUELO

participa a su numerosa clientela y al público en general que se ha trasladado al n.º 5 de la misma calle (Soberanía Nacional) fren-

# Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer. Consultas de roe : 1 y de 4 a 5

HOTEL MAJESTIC

El parte rojo que alterna las verdades y las mentiras para sembrar la confusión, se ha plegado a las consignas del Komitern de querer presentar ante el mundo la guerra de España, horquez, Lolita Muñoz de Lu como guerra de independencia para ellos y se repite en sus li- na. nas una y otra vez el nombre de tropas españolas aplicadas a los que tratan, inútilmente, por supuesto, de oponerse a los Damas enfermeras: avances de los soldados de Franco.

La verdad sobre esas "tropas españolas" nos la cuenta el Parte Oficial de nuestro Cuartel Ceneral, correspondiente al fina Cantero. domingo, "En las cercanias de Amposta--dice--se han encontrado y enterrado más de 790 muertos del enemigo, pertenecientes a la 14 brigada internacional, en su gran mayoría indeseables franceses, rusos, mejicanos y checos. Igualmente en el sector de Mora de Ebro, se constata la presencia de contingentes extranjeros, mezclados con milicianos rojos". Y las declaraciones de los prisioneros y evadidos señalan que la artilleria marxista está dirigida por franceses y lo mismo sucede en los Estados Mayores y altos mandos.

Y a esto le llama Negrín tropas españolas. Estos son los "españoles" que tratan de resistir a las tropas de Franco, que mandan los generales Yagüe, Aranda. García Valiño, Varela y

Moscardó y otros gloriosos jefes. Esta es la propaganda marxista que trata de presentar a sus combatientes como defensores de la independencia española. En último término, Negrín, intenta conformarse con que sus milicianos mueran no sólo por el imperialismo de Moscú, sino que también lo hace en favor de las democracias.

Y esto es así y tendremos que decir entonces que no hay

Enterma Parollo, Maria de los Angeles Zerón, Ana Tejero Mén dez, Araceli G. Arocha, Araceli Muñoz Márquez, Pilar Cubels, Pepita Pagán, Pilar Rico.

derechos de se sacrifiquen vidas, como se hace en la zona roja, no sólo por lo que no nos interesa a los españoles defender, sino que son los que nos causaron la ruína. Negrín dice luchar por la independenció de España, apoyándose en los soldados de Na-poleón. También José Bonaparte llamaba españoles a los co-

raceros que le mandaba su hermano. Nuestro Parte señala bien claramente que se han enterado cerça de en millar de extranjeros y que la artillería y los altos mando están dirigidos por extranjeros. El parte de Negrín, miente diciendo que las tropas espa-

RELACION DE SEÑORAS Y SEÑORITAS QUE PRESIDIRAN LAS MESAS PARA LA FIESTA DE "LA BANDERITA". Y DE SEÑORITAS QUE POSTULARAN EN LAS MISMAS EL PROXIMO DIA 5 DE AGOSTO DE 1938.--III AÑO TRIUNFAL

JILLO)

Presidencia

resa Martinez Baena.

Maria Tejero, Lolita Rodri-

Sánchez, Rosalía Becerra Pu-

QUINTA MESA (MARINA)

Presidencia

Sra. del Valle, Sra. de Bae-

za, Srtas. Pilar Rosado, Con-

suelo García de la Peña, Dolo-

Postulantes

rriga, Angeles Fernández.

Angustias Morales, María Ba

Pepita de Paz Vicioso, Trini-

Antonia Jiménez, Lolita Or-

tiz, Mercedes Jimeno.

los Angeles Fernández.

BLAS)

Presidencia

dad Galán, Leocadia Cantero.

Falangistas:

| Falangistas:

ca Cobos, Mary Menacho.

Rosario Galán, Clotilde Gil.

Frentes y Hospitales:

PRIMERA MESA (PLAZA DE CUARTA MESA (CASA DE TRU fragio del alma de la que en vi-AZCARATE

Presidencia Sra. de Lería, Sra. de Fernán Sra. de Guerra, Sra. de Lódez, Srtas. Micaela Díaz Ripoll, pez Canti, Srtas. Asunción To-

Damas enfermeras:

Anita Pérez, Aurora Cervera, Postulantes: Josefina Bosque Roselló, Africa Damas enfermeras: Santana, Carmen Pérez Géne-

Isabel Mandillo, Victoria Mar Delgado. tinez Collado, María Pérez An- | Falangistas: telo, Carmen González, Anto-

nia Alquezar Frentes y Hospitales:
Esperanza Manzano, Caridad
Frentes y Hospitales:
Francisca Robledo, María Te

Falangistas: Maria Luisa del Valle, Jose- Falangistas:

Pilar Arnaz, Emilia Delgado, guez. Pepita Alexandre. Lolita Blond Mesa, Antonia de Veraza, Teresa Ochoa, Afri-Escotto, Isabel Sandoval. ca Sanz Saavedra, Ana Maria

SEGUNDA MESA (PLAZA DE

LOS REYES)

Sra. de Elvira, Sra. de López Carmen Prieto, María Lui Bravo, Srtas. Carmen Martin latayud, Isabel Baleriola. Gordo, Carmen García Ruíz, QUINTA MESA (MARI Anita Lería, Manola Pellús Eloí sa Morejón Postulantes

Damas enfermeras: María Paz García, Leonor Ro res Mateo, Ascensión Ramírez. driguez, Adela Fernández Oviedo, Josefina Boudet, Natalia Mo Damas enfermeras:

Falangistas: Adriana de Bonis, Rosario Pé Falangistas: rez Género, Isabel Guerra, Glo ria Gallego López, Africa Díez

alderrama Frentes y Hospitales: Frentes y Hospitales: Flora San Juan, Magdalena

Falangistas: Esperanza Moreno, Ana Ruíz

Africa Blond Mesa, Angeles Villejos, Adelina Martinez de Capote, Paquita García Lázaro.

Inés Gómez Gómez, Pilar Pé rez Alejandro, María Luisa Díaz

TERCERA MESA (PLAZA DE SEXTA MESA (GONZALEZ TA RUIZ)

Presidencia

Sra. de Socasau, Sra. de Topete, Srtas. Salud Tejero, Antonita de Veraza, Lolita Carcia de la Torre, Guadalupe Váz tas, Mercedes Martín Ocaña, quez, María Cazalla. Postulantes

Damas enfermeras: Maruja Delgado Castillo, Car

Postulantes: men Mariscal Dominguez, Car-Damas enferemras: men Pérez Lázaro, Elisa Cabe-Carmen Téllez de Meneses, Alegría Alfón. zález, María Carmen Pérez Mi-Falangistas: caela Márquez. Isabel Rodríguez Rivas, Car-

lota Ramos, Catalina Barceló, Ana Cazalla, Anita Molina. Frentes y Hospitales: Salvadora Timonel, Maria

Falangistas: Teresa Gilabert, Sofia Gila-

Falangistas: Pura Arbona, Teresa Martin Gallego, Conchita Córdoba, Mer

Hallego, Conchita Córdoba, Mer Lola Gómez Morales, Daría Mateos, Carmen Vázquez, Margarita Ibáñez, Blanca Peñue-Bassadoni, Rosita Pérez Iñigo. Pura Díaz Tirado, Pilar Fran Africa Carmona.

co. Carmen Jiménez Guitián, Josefina Rolandi, Elena Pala-

SEPTIMA MESA (JADU)

Presidencia Sra. de Carmona, Sra de Calatayud, Srtas. Carmen Moran te, Pepita Romero, Aurora Bo-

Postulantes

Eulalia Martínez, Manuela Ibáñez, Carmen Solana, Jose-Falangistas:

Pilar Sanz, Mary Pelegrina, Angeles F. Martin, Antonia Gue

Maruja Villanueva, Trinidad

Falangista: Teresa López Romero, Adela

Fernández Rivas. María Gordo Blázquez, Mag lalena Oliver, Carolina López, Rodriguez, Mercedes Cu rado, Carmen Arias, Carmen Chavero, Matilde Rico.

Encarna Palomo, María de los

Nota: Se ruega a las señoras señoritas que presiden, estén en sus respectivas mesas a las 10 en punto de la mañana, y a las señoritas que postularán acu dan llevando cada pareja una cestita forrada en blanco con una cruz roja a las 9 de la maňana en punto al Hospital de la Cruz Roja a fin de recoger las huchas y emblemas: Caso de no poder acudir algunas de nolas contienen en sus trincheras, a los invasores extranjeros. as señoritas mencionadas deerán avisarlo con anticipaión en la Secretaría del Hosital con objeto de ser sustitui

# LETRAS DE LUTO

MISAS DE REQUIEM

En la mañana de ayer tuvieron lugar en la Iglesia de San Francisco las misas en su

sonas de las distintas clases so Carmen Martinez Valdivia, las que se supo ganarse genera- encuentro el público pareció pre Dolores de Veraza, Africa Bue- les simpatias. sa Cruz, Pepita Luna, Carmen

columnas reiteramos nuestro pé same más sentido a su descon-Anita Martín Ocaña, Pilar solada madre doña Dolores Lo Cuartero, Blanca Cuartero, Car mina Cuartero, Lolita Doval.

### CHATARRABLE

MBARCACIONES Y ARTEFAC TOS CHATARRABLES PARA PO DER PROPORCIONAR AL ES-TADO EL MAXIMUN DE CHA-TARRA. NO SE GUARDEN LO INUTIL QUE PERJUDICAN A Blanca Salinas Julián, Milagros Topete, Carmen Elvira, LA NACION REPARESE DAN-Carmen Prieto, Maria Luisa Ca DO TRABAJO O DESTRUYASE DO TRABAJO O DESTRUYASE ción de los chicos del Cádiz El Excmo. Sr. General Jefe mérito Cuerpo de Mutilados de PROPORCIONANDO CHATA- F. C., en el que tendremos la Superior de estas Fuerzas Mi- Guerra, aprobado por decreto RRA. HAGAN OFERTAS AL COMPRADOR Y SUMINISTRA-

DOR JOSE MAS CARLES LLANO DE LAS DAMAS NUME-RO. 71. - Teléfono, 56 CEUTA

Ayuntamiento de Ceuta

Orden del día para la sesión Asunción Acevedo, Blanca Te ordinaria de primera citación que celebrará la Comisión Ges tora de este Ayuntamiento el día 3 de agosto de 1938, III Año Triunfal, a las 18 horas.

Acta anterior. Disposiciones oficiales. Gestiones de la Presidencia y

Carmen Palomo Baro, Maria vocales. Lara, Rosario Rodríguez, Sofia Moción del señor Díaz, relativa al abastecimiento de agua Isabel Frade Merino, Espedel Principe.

ranza Rodríguez, María Fernán Asuntos de tramite ordinadez, Paquita Robledo, María de rio Comisión 1.a-1.º - Informe en escrito de don Manuel Del-

truir la casa núm. 5 de la calle Sra. de Jiménez Pidal, Seño-2.ª-Id. en id. de doña Maria ra de Veraza, Srta. Pilar Zuri- Carballo, que solicita convertir ta Susino, Chelo Sánchez Por- en vivienda la planta baja de la casa núm. g de la calle de

gado Tagle, que solicita recons

Lucia San Juan, Pilar Martin Agustina de Aragón. 3.º—Id. en íd. de Sidi Layase Gordo, Carmen Martín de la Es Ben Mohamed que solicita cons truír una vivienda en el Prín-4.º - Id. en íd. de Fátima

María Luisa Pérez, Africa Gon- Ben Hach, que id., id., id. Comisión 6.ª — Informe en escrito de doña María Vázquez. que solicita prórroga de licen-Carmen Vázquez, Esmeralda Martínez, Olimpia López, Afri-

Intervención. Distribución de fondos para el presente mes. Peticiones graciables. Oficios. Maria Marti Mesa, Maria Pagos.

> Ceuta 2 de agosto de 1938. D. O. de S. S.a,

# JANDILLA

# Pedro Domecq y C.a



IEREZ

# CRONICA DEPORTIVA

# Ante los encuentros con el Cádiz F. C. los dias cinco y siete de Agosto

dormido el sueño de los justos. do un elemento suficientemente en Larache y al parecer con fru da fué señorita Loli González El último encuentro celebrado conocido de la afición ceutí, pa López, fallecida en Ronda (Má- en nuestro fild balompédico es ra que tengamos que dedicarle laga) el día 18 del pasado mes tuvo a cargo del S. A. M. y la e julio.

Selección algecireña, que fué ferimos a Padrón, el que fué batida contundentemente por firme puntal del Deportivo Indez, Srtas. Micaela Diaz Ripoli, pez Canti, Srtas. Astificial for A estos actos religiosos astos lengiosos actos religiosos actos religios reli contraria sin que los del case-

ciales de la localidad, que pudie río algecireño lograsen más que ron apreciar las altas dotes que ese tantito que se ha dado en caracterizaban a la extinta por llamar el del honor. En aquel sentir que el encuentro había Con este motivo, desde estas de ser poco interesante y así

Ahora es otra cosa. Los catadores de buen fútbol están de

los gaditanos, que hace tres o victoria, minima, apurada, pe nada tendría de extraño que también la lograsen frente a nuestros equipos locales. Ya dimos el otro día la alinea.

agradable oportunidad de admi litares, comunica en 30 de ju- de 5 de abril de 1938 (B. O. núrar de nuevo al magnifico me- lio próximo pasado un telegra- mero 540), disponga V. E. que dio centro, antiguo equipier del ma de S. E. el Generalisimo que todos los Generales, Jefes, Off-Ceuta y del Serrallo, Méndez, dice: En cuanto a los locales, diga-mos que se han puesto de acuer forma más exacta posible quié la actual campaña hayan redo y que el día cinco, Festivi- nes son los Generales, Jefes y Ofi cibido heridas lo mismo aquedad de la Patrona ceutí, la San ciales de todos los Ejércitos del

ce" se halla en mejor forma que organos heridos y a consecuen cabeza: Arma a que pertenece nunca, pues durante esta tem- cia de ellas, asimismo llegar a empleo; nombre y apellidos: Y poradita de descanso ha cesado saber si todos ellos tienen cono debajo y con el siguiente encanos de sus equipiers, como Iz- eminencias que le concede el llas, de izquierda a derecha: quierdo, que tenían que aten- vigente Reglamento del Bene-

quedarán excluídos del mismo.

PRESTAMOS.

IMPOSICIONES

HORARIO ...

Consultas e informes.

CONCURSO PARA PROVEER 60 PLA-

ZAS DE AUXILIARES INTERINOS DEL

MINISTERIO DE INDUSTRIA Y CO

**MERCIO** 

Monte de Piedad y Caja de

Ahorros de Ceuta

Establecimiento benéfico sujeto al "Estatuto del Ahorro

Popular".

PIGNORACIONES. - DESEMPEÑOS

\_\_000\_\_\_

\_\_\_000\_\_\_

CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS

CAJA DE AHORROS

Tipos de interés

Libretas ordinarias de ahorro el 2'50 por 100.

Imposiciones a plazo de 3 meses el 2'50 por 100. Imposiciones a plazo de 6 meses el 3 por 100.

Imposiciones a plazo de 1 año el 3'50 por 100.

LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES, DIAS HABILES, HASTA NUEVA ORDEN Y DE SEIS Y MEDIA A NUEVE

CELEBRARA ESTE ESTABLCIMIENTO SUBASTA PUBLI-CA DE ALHAJAS, PRENDAS Y EFECTOS, EN SOBERA-

NIA NACIONAL, 23 (JUNTO AL CAFE "LA PERLA).

Con garantía personal.

Con garantía hipotecaria.

Mañana de 10 a 12 y media.

Tarde de 3 y media a 5.

REINTEGROS

Dirección. De 10 a 12

El día cinco de agosto, a las diez de la mañana, darán co-

Va a abrirse de nuevo el field der, además de a su función de del Stadium Municipal, que dupador a la de entrenador del legados serrallistas no han per rante poco más de un mes ha "once" y además han adquiridido ripio y tendieron sus redes nosotros nuevos elogios. Nos re dia de los automovilistas.

En cuanto al día 7 serán los Campeones de la Copa los que ontiendan con los gaditanos. Domo es sabido, el Serrallo per apenas se llegó en el beneficio sus más poderosos enemigos en para el Ropero de Flechas a las este match, a Ceballos se le re 350 pesetas, cifra que no consignamos con seguridad, pero clavícula y Ruano está con un digarse en los dos partidos. Y sde luego es muy aproxima- pie enyesado, también como que gane el mejor. onsecuencia de la vieja lesión.

to; sobre el particular nada sa bemos en concreto y probablemente hasta mañana no se nos darán datos precisos sobre los nuevos defensores del pabellón de los campeones locales. Por lo que respecta al encuer tro del día cinco se nos ha fa-

cilitado la alineación del S.A.M. que será, probablemente la si-Franqui; Ogueta, Alé; Zapa-Como es sabido, el Serrallo per ta, Padrón, Izquierdo; Abad, ció a Méndez, que será uno de Rojas, Olano, Muñoz y Bravo. Y por hoy nada más. Que va

yan ustedes preparando la tila

### enhorabuena ante la visita de COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR cuatro semanas lograron una DE LA CIRCUNSCRIPCION OCCIDEN victoria, minima, apurada, pero victoria sobre el Sevilla F. C. TAL, DEL DIA 2 DE AGOSTO DE 1938. III AÑO TRIUNFAL

--000----

isima Virgen de Africa, se en Aire, Mar y Tierra y Milicia que en ellas, como aquellos otros frentarán con los visitantes los han sido heridos en esta campa que están en uso de licencia o hicos del S. A. M. (Servicio de ña; los efectos que en sus or- de permiso, remitan directa-Automovilismo de Marruecos). ganismos han producido sus glo mente a la Dirección de Muti-Según hemos podido colegir riosas heridas y el estado ac- lados de Guerra por la Patria, le una entrevista celebrada con tual de posible entorpecimienel Delegado del S. A. M., el "on- to en el funcionamiento de los crita en la que conste: En la l'sobreentrenamiento de algu cimiento de los derechos y pre sillado y en este orden de casi-

ciales y asimilados afectos al llos que ya están dado de alta en Salamanca, una cuartilla es 1.º Su destino o situación actual. 2.º Número de heridas recibidas y miembro u órgano afectado por ellas. 3.º Entorpecimiento y grado de él que ha quedado en el uso del miembro herido o lesionado. 4.º Si conoce el Reglamento del Benemé rito Cuerpo de Mutilados. 5.º Si tiene solicitado el reconocimier to oportuno para su calificación como Herido o Mutilado de Gue

mienzo en el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Bil-Lo que se hace público para bao, los ejercicios del concurso para la provisión de 60 plazas general conocimiento del benede auxiliares interinos del Ministerio de Industria y Comercio. mérito personal a que se refiere, no perteneciente a Cuerpos Los señores concursantes que no se presenten dicho día, del Territorio, que deberá cursar las relaciones que se intere-Ceuta 2 de agosto de 1938.

Hospital Militar de Ceuta -(0)-

> ANUNCIO Debiendo procederse por es-

te Hospital, a la compra de los artículos cuyo detalle se halla de manifiesto en la Administra ción del mismo, se pone en co-nocimiento del Comercio de es ta Ciudad, que hasta las doce horas del día OCHO del próximo mes de AGOSTO, pueden presentar sus ofertas en sobre cerrado, en las oficinas de la citada Administración, todos los días laborables, de las diez a las doce horas.

Ceuta 28 de julio de 1938. III Año Triunfal. El Administrador

El Jefe Administrativo

#### 'LAS CAMPANAS' -(0)-

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION TETUAN O'Donnell, 9.

Muebles usados. Razón, Sobera-

nía Nacional 77, frente al Hospi tal de la Cruz Roja.

# EN BROMA

# Y EN SERIO

Mal cariz va revistiendo la tirantez extremada entre Rusia y el Japón, hasta que alguna mañana amanezca con roturas de sus paces empeoradas.

Parece ser que Moscu confia tanto en sus armas, dado el ridiculo modo de meter siempre la pata, que como el Nipón la coja segunda vez en la trampa acaso salga del lio patidifusa y descalza.

Y no le estaria mal a esa nación infrahumana que la cortasen los humos con una paliza, para que de este modo entendiese lo poquisimo que espanta en las horas de los palos y de verse cara a cara.

No es su tierra un paraiso como antes de la manzana? Pues entonces que nos deje a todos en paz y calma, muy contentos de vivir

retirados de su casa. Así le dice el Japón con estas u otras palabras, como dándola a entender que no se vaya por lana porque acaso de regreso vuelva toda trasquilada.

¿Tomará en broma o en serio el soviet esta amenaza? 1Ay de China si la cogen entre dos fuegos y llamas!

### D. C. A. CONSTRUCCION DE REFUGIOS

APORTACIONES EN METALICO Recaudado en el día de hoy, 3.877'50 ptas. Total hasta la fecha, pesetas

229.090'10. Ceuta 1 de agosto de 1938.

Recaudado en el día de hoy, ptas. 1.245'00. Total recaudado hasta la fecha, 230.335'10 ptas. Ceuta 2 de agosto de 1938.

III Año Triunfal. El Secretario Alfredo Meca

No habiendo sido hallados en los domicilios que figuran en la fecha de inscripción de trabajo deberán personarse en estas oficinas de Refugios, con la ma yor urgencia, los camaradas que a continuación se citan: que hoy por la tarde vayan a Luis Durán del Pozo, Cuesta la iglesia de Nuestra Señora de

de la Reina, 3. P. Tahona, 17. Juan Torregrosa Pérez, Te-

niente Arrabal, 5. Joaquín Sánchez García, Cal vo Sotelo, 37. Mohamed Ben Hahir, Angulo. Vicente Parra Garrido, B. Afri

cano, 196. Francisco Sallago Vidal, Almadraba, 25. José González Prats, Almadra

Francisco Teodora Alarcón, P. Rivera.

Gabriel Guerra Peña, Playa Por Dios, España y su Revo-lución Nacional-Sindicalista.

III Año Triunfal. El Encargado

# APOLO

Ceuta 1 de agosto de 1938.

Empresa: DAMIAN SALA Gerente: LUIS SALA Teléfono: 375 Hoy 3 de agosto de 1938. III Año Triunfal Continua de 6 a 1

La Universal presenta dos gran des películas, dos El inigualable caballista TOM MIX en la formidable película que tiene por título: la MIAMIGOELREY sa. san a la Dirección de Mutila- Otra la graciosisima producción titulada:

LOS EX-RICOS Una comedia satirica formidable! ¡Aristócratas sin blanca en el bolsillo! ¡El amor por el interés complica la situación! ¡Ricos pobres! ¡Valiente Vida! Un éxito de risa fantástico de los que son intérpretes los fa-mosos artistas EDWARD EVE-RETT HORTON y EDUA MAY OLIVER

Si quiere pasar un rato divertido, no deje de ver este extraordinario programa hoy en

# Administración Principal de Correos de Ceuta

SALIDAS DE VAPORES CO-RREOS DEL PUERTO DE LIS-BOA, DURANTE EL MES DE AGOSTO, CON DESTINO A AMERICA

Para Pernambuco y Suramérica: Días 3, 18, 22 y 30.
Para Suramérica: Días 8. Para Habana: Día 3. Para Nueva York: Dia 4. Para Habana y Nueva York! Ceuta 1 de agosto de 1938.

III Año Triunfal. El Administrador Pral., Angel Moreda

FALANGE ESPAÑOLA TRADI-

CIONALISTA Y DE LAS

J. O. N. S . Sección Femenina

Se ordena a todas las flechas que hoy por la tarde vayan a Africa para confesar, para qu Conrado Rocamora Bautista, el día 4 a las ocho y media tomen la Santa Comunión. Han de ser puntuales y han

> das lución Nacional-Sindicalista. Ceuta 2 de agosto de 1938. III Año Triunfal.

de ir debidamente uniforma-

La Delegada Local Accidental de O. J. Saludo a Franco. Arriba España!

ORGANIZACIONES JUVE-NILES Orden del día 3 de agosto de

Artículo.—Esta Delegación L cal en nombre de las Organiza ciones Juveniles, da el más se tido pésame, al Jefe de Bande ra de esta O. J. camarada Fernando Gautier, por la gloriosa muerte de su hermano el Capitán don Heraclio Gautier. Art. - Todos los cadetes que han solicitado asistir al Campamento "Capitán Ramos", pr

sentarán el tiquet con el peso el miércoles, de 6 a 9 de la tarde en la Oficina de Secretaria de O. J. Art.—La primera Centuria d cadetes no tendrá ejercicios de instrucción, hasta nueva orden No obstante deberán acudir

la formación para asistir a M III Año Triunfal. El Delegado Local de O. J.

BIDONES GALVA NIZADOS PARA EN VASAR GASOLINA (SOBRANTES DE SERVICIO

En venta:

Llano de las Damas Casa MAS CARLES Teléfono núm. 56

No se puede presumir de buen falangista cuando se dejar desatendidos los compromisos con nuestra Organización Entérate por este periódico de cuántas disposiciones s han dictado recientemente con respecto al abono de cuotas.



DE VENTA EN LOS PRINCIPA-LES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUÁN

PURA DE LEGHE DE VAÇAS



ZEISS

Microscopios de toda plase

pera laboratorio y viaje

Lupas a mano y con estativos Cámares para microfotografía Instrumentos quirúrgico-ópticos Lámparas Pantophos para quirófanos

> LATÉCNICA ING. E. RÜDT

TETUÁN APARTADO 83

Amontillado Macharnudo

española, reemplazada por la

siniestra roja, ahora, con la ma

yor hipocresia, pretenden ser

los representantes del espíritu

Aceite de oliva corriente, fitro, a'35 Ptas.

Alubias corrientes gallegas, kilo, 1°65 Ptas.

Idem andaluzas, kilo, de 1'55 a 195 Ptas.

Idem del Lukus, clase OO, kilo 1'50 Pras.

Carne en conserva, lata de à kilo 2'00 Ptas.

Habas corrientes, kilo de o'80 a o'90 Ptas.

Id. pinta azul de la Península, kilo 2'25 ptas.

Mantega blanca de cerdo, kilo de 5 a 6 Pts.

Id. id "Deux Palmiers", kilo 14'00 Ptas.

Velas del Barco, paquete 1'40 Ptas.

gramos, kilo o'80 Ptas.

Idem mallorquinas, kilo de 1'50 a 1'60 Pras.

Idem de idem, refinado, litro 2'55 Ptas.

Alcohol de 96°, litro 2'50 Ptas.

Idem del Barco, kilo, 1'95 Pras.

Cebada, kilo 9'75 Ptas.

Guisantes, kilo 1'70 Ptas.

Idem superiores, kilo 1'00 Ptas.

Jabón verde, kilo r'80 Ptas.

Idem blanco, kilo 1'90 Pras.

Trigo, kilo o'80 Ptas.

Arroz de Egipto, kilo 1'55 Ptas.

Garbanzos, kilo de 1'40 a 2'50 Ptas.

dependencia de España.

Recoge siempre como una consigna las órdenes de nues-

Si el cronista hubiese vivido en tiempos pasados sabria de, poniendo un apausa en sus to Nacional, sería cómica la pro a qué atenerse ante las prueexactamente lo que es un rigodón y le sería más fácil hacer afanes. Fuera del teatro silba paganda roja. Los que desde el bas directas que han recibido proceso como no ha vivido en ese época tiene una recibido paganda roja. comparaciones. Como no ha vivido en esa época tiene una vaga idea de la danza ceremoniosa en que un caballero invita de lejos a una dama, se cojen de la mano dan un par de vueltas y eada uno vuelve a su lugar. Luego el caballero invita a otra dama, dan otro par de vueltas cogidos de la mano y cada uno retorna a su lugar y así sucesivamente. En el caso europeo, el capallero galante es mister Chamberlain y las damas, por cierto corteses y agradables, Italia y Alemania, señoras dispuestas a entrar en la danza de mister Chamberlain.

El rigodón en rigor podía comenzar. Pero ya se sabe que a veces no basta con que estén dispuestas las parejas. Bien dispuestas estaban en Abril cuando tuvo lugar la firma del pacto anglo-italiano y luego cuando Inglaterra invitó a Alemania a tomar parte en la danza checoeslovaca. Y en los dos casos tanto el caballero como las damas expresaron su voluntad de llegar por arreglo y acuerdo a la paz de Europa. Los acuerdos de Roma entre Ciano y Lord Perth estaban listos y se iba a dar un gran paso en la cuestión española; pero la ofensiva contra este acuerdo, con los artículos de Blúm contra la No Intervención y las maniobras de la masonería internacional, se puso en marcha. Y el acuerdo anglo-italiano está aún pendiente de muchas condiciones para entrar en vigor. Lo mismo ha sucedido con la cuestión checoeslovaca y con el observador inglés. Las esperanzas que se habían puesto en la misión de Lord Runciman emniezan a desvanecerse. ¿Qué ha pasado? Es verdad que el árbitro inglés habrá salido para Praga ayer. Es verdad que el ministro británico en Praga ha salido para Londres, sin duda para informar antes de la visita de Runciman; pero una sombra pesa sobre este viaje.

La cosa nos interesa como síntoma. La causa hay que buscarla en los dogmatismos democráticos que con su intransigencia hacen imposible la paz de Europa. Porque el discurso pronunciado el miércoles por Lord Halifax, considerado como verdadero acontecimiento internacional, es una prueba de la voluntad del Gobierno inglés de llegar a un acuerdo con las naciones del eje Roma-Berlín y las palabras del ministro de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña eran una protesta silenciosa contra las causas y los hombres que hacen que estos acuerdos fracasen. Y esto es así, porque los demócratas y en es- El nuevo tono de pecial el frente popular francés, presieren que el mundo se hunda antes que los pueblos se gobiernen a su gusto.

Por esto el cronista ha tenido que sonreir al leer "Le Temps' que dice que la política de Chamberlain ha sido posible por hallarse de acuerdo las dos grandes potencias occidentales y que su acuerdo es permanente. Olvida que los frentes populistas sabotean la polízica de Chamberlain y disimula que la colaboración permanente tiene un enemigo que se llama Moscú. Ahí está el enemigo de la paz de Europa.

Sucedió así:

NO COMIO AQUEL DIA

----

Por Teófilo ORTEGA.

Días invernales; Enero 1936. | "Avisa a Jesús que puede ve-Frio. Pero algo arde en los pe- nir. Tiene asiento' chos juveniles, que libra al corazón de los rigores del tem- están todos, carretera adelanmo una hoguera que chisporro- en los ojos. tea dentro y pugna por avisar su llama, entre palabras, gestos y fulgores de mirada impacien-

Aquel día de Enero en la ciu-Antonio, Rosario Pereda, Onésimo Redondo y Julio Ruíz de

este camarada, el Jefe Provin-

-Si sobran asientos y pue-

Despuntan las luces de la ma disminuirlo ni regatearlo.

Inana, cuando llaman a su puer ta. Lues, Jefe Provincial, aban donó su lecho, no sin antes es cribir en el espejo donde se mi raría un hermano suyo al levantarse:

Ia vida y cuanto se posea, sin disminuirlo ni regatearlo.

Entregar lo que sobra es poco, la de defensa del suelo patrio con tra la intervención de los países extranjeros.

Si no fuera porque se viven horas trágicas, que tantas vidas cuestan, y no cabe ni sonvantarse:

Si no fuera porque se viven horas trágicas, que tantas vidas cuestan, y no cabe ni sonvantarse:

Si no fuera porque se viven horas trágicas, que tantas vidas cuestan, y no cabe ni sonvantarse:

Vá y le avisa. Poco después

poral. Arde la Falange. Es co- te, con un júbilo incontenible Menio no se ha despedido de la madre, ni la dice donde va. "Estas madres, lloran por na-

- va diciendo el mozo: tie ne 15 años. — Aprieta con su dad cercana, hablaban José mano derecha toda su fortuna. Lleva una peseta.

Se preparan dos coches de tonio se remontó con sus palalínea. Acuden bastantes cama- bras, a unas alturas arrebataradas, más no todos. Porque doras. El vértigo es la atracción La noche antes, ha dicho a batado.

lido triunfadora. España se sal va, no por sangre que se da, de la que sobra, sino precisamente por la sangre que es más va-liosa, rica y necesaria: sangre de la juventud, que es divino te

Jesús, buscando en su bolsillo, cojió en su mano la peseta. El reloj marcaba esa hora casi siempre victoriosa, de comer, a la que el humano se rin ba el viento, una temperatura primer momento entregaron la Sin embargo de todo esto, lo inhóspita y molesta. Se dió cuenta de todo: que aquello su ponía no comer nada, y andar por uno y otro sitio, en tanto mente que los demás acudión a reponer sus fuerzas.

Pensar es una cosa. Dudar, otra. Ni siquiera dudó. Eso de la duda, en la hora difícil aun que entre tiniebras, de las ca-tacumbas, no se hizo para la Falange. Tomó la peseta en sus manos y la dió a las camaradas de la Sección Femenina, que por todo el teatro recogían las aportaciones.

No comió nada material aquel día. Pero comió su espíritu... ¡Y qué comida! Todos los que en en aquel día de Enero se sentaron ante la mesa de su hogar, reponiendo las fuerzas con manjares diversos, perdieron ya los sabores y si se les pregunta qué fué lo que comieron, lo olvidaron ya.

En cambio, preguntad a este camarada si se acuerda lo que saboreó su espíritu en aquel mediodía de Enero. Lo recuerda bien. No podrá olvidarlo nunca. Oyó al Precursor y fué su festín de Patria, Pan y Justicia. Al conjuro de su voz, visdlumbrólumbró el Imperio. No podrá olvidarlo nunca.

# la propaganda

De unos meses a esta parte, los dirigentès rojos vienen demostrando constantemente el Idem id. id., clase O, kilo 1'60 Ptas. propósito de engañar a espa- Azúcar granulada y de terrón, kilo 1'50 ptas. ioles y extranjeros sobre el ob Café crudo, kilo 5'70 pesetas. cha. Mas a los extranjeros que Café tostado, kilo 7'70 pesetas. a los propios españoles, porque Café torrefacto, kilo 6'50 pesetas. ya hasta los rojos comprenden cuán difícil les sería distraer a los españoles de uno y otro ban do de la realidad de la gran lucha. Pero fuera de las fronteras de España sigue mucha gente distraida, que se entera solamente de lo que aqui sucede por lo que dice el periódico Harina, kilo o'85 Ptas. que diariamente acostumbra a comprar. No se puede exigir a todo el mundo que conozca y Idem blanco, kilo 1'90 Pras. comprenda los detalles de las Idem amarillo, kilo 1'90 Pras. peraciones de la actual trage Idem id. marca "Beceiro", kilo 2'45 Ptas. dia española. De esto se vale la propaganda roja para introdu cir la confusión en el ánimo de Id. id. de Ceusa, kilo 2'40 Ptas. muchas personas de buena fe. Lentejas, kilo de 1'40 a 1'85 Pras. Así la propaganda de los rojos de España se orienta cada vez más en el sentido de hacer ver Sal, kilo o 20 Ptas. tre todos, el Precursor. José An tra la invasión extranjera.

Id. id "Deux Palmiers", kilo 8'50 Ptas.

Los "ingenuos" comunistas y anarquistas de España no son más que unos "patriotas" que cho hombre para el sacrificio y go y otra atracción. La de las defienden a su desgraciado país Id. Lunacera (400 grs.), paquete 1'20 Ptas. cho hombre para el sacrificio y go y otra atracción. La de las contra los ejércitos extranjeros. la esperanza, que es aún mocumbres. Que morso de dipero cumbres. Que hos levanta e in contra los ejércitos extranjeros. Así hablan constantemente, in zuelo para disponer de dinero. corpora, ansiosos de besar los las falta lo necesario para el cielos. El buen muchacho escuchaba a José Antonio arre-batado.

les, de lo que a su modo de ver Pan de flama o de miga blanca, en piezas de las cosas, hace la aviación exciso entregar a la Falange y a buyen a los milicianos en sus Pan de familia o de miga compacta y dura, España el esfuerzo y la sangre, combates contra las ejércitos la vida y cuanto se posea, sin extranjeros, de su tenacidad en

tros superiores.--Lee las que hoy se te dan a conocer en este diario y ténlas muy presentes cuando llegue la hora de abonar tus cuotas. -- Devolver un reciho, supone en nuestro concepto un acto de indisciplina. do un gran país que estaria en die. Nadie va a creerles a estas

la agonía, sino se vislumbrara alturas y menos los que viven la pronta victoria del Movimien en la España roja, que saben suerte de España a la conve- que pretenden es engañar al niencia de Rusia, los que han exterior, pero lo que se predica tenido que confesar que sola- para fuera de la frontera es in han podido resistir el útil. Lo que sucede en España avance glorioso del Ejército Na es bastante conocido por los Go cional mediante las brigadas in biernos de Europa y de Améri ternacionales, los que no siguen ca, incluso por los que quieren más política que la que seña- hacer un pequeño esfuerzo pala el Komintern soviético, los ra comprenderlo. anarco - comunistas renegados de los sentimientos de Patria v afirmando constantemente que M E NACHO la del proletariado es la huma nidad, los que no tienen ni Him -(0)no Nacional sustituído por la Internacional, ni una bandera

LIBRERIA

Prensa extranjera, Bibliote-

ca Circulante, Figurines

Libros de texto

español y significarse por la in Lea usted EL FARO En España no engañan a na

PRECIOS MAXIMOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA, DESDE EL DIA PRINE

TICULOS EN SU VENTA AL DETALL

# Rojos, rojillos y rosas pálidos

La república baja de color. Los azañistas y demás ralea de la zona marxista están muy contentos, porque de roja quiere hacerse pasar a la repúblicolocada bajo el influjo del rosa pálido". Ahora bien, lo peor es que no obstante este engaño a que se llaman los pro pios señoritingos que pasean sus inmoralidades en pleno caos, siguen las checas con sus fusilamientos y el terror y el hambre no cesa.

Empiezan a gallear los que se creen que ha cambiado el color rojo de la república y has ta se atreven a decir que el nunismo no es más que un partido como otro cualquiera. Colocan con esta teoría en el mismo plano al Martínez Ba-

rrio y a Stalin. El color ha cedido y ya son muchos los que dicen que ha pasado de moda lo de "rojos" Estos son los "Rosas pálidos" que viven su fantasía, mientras las tortura, la barbarie y

Pan de lujo francés y de viena, pistolette

Pistoletes y molletas redondas, piezas de o'400

Id. molletas y vienas para desayunos, de 80

versas variedades, se entenderán en PANADE

RIA, sucuesal o tienda de reventa. En los de-

más establecimientos autorizados legalmente

para la venta de pan, así como en el reparto a

domicilio podrá gravarse en cinco céntimos

por cada KILOGRAMO de pan de FLAMA

y FAMILIA, por cada 900 gramos en el de

lujo ESPANQL y por 800 gramos en el

de un mínimo hasta un máximo, deberán es-

tar en su casillero, saco, cajón, esc., con los

venta de artículos de comer deberán tener fija-

dos con caracteres bien legibles, en sitio bien

visible de sus respectivos escaparates una rela-

Prensa con los artículos y los precios que auto-

Los establecimientos que carezcan de esca-

1'35 ptas. bote.

1'70 ptas. bote.

1'70 ptas. bote.

1'75 ptas. bote.

BL PRESIDENTE

parates o vitrinas exteriores, deberán poner di

trar pueda aquella leerse perfectamente.

al público a los precios siguientes:

Marca "MARIPOSA"

Marca "LA PAYESA"

Marca "LA LECHERA"

Marca "GAVIOTA"

Marca "EL NIÑO"

Triunfal.

chas relaciones de precios en la parte de su es-

Los artículos cuyos precios se indican des-

Todos los establecimientos dedicados a la

Id. de id. id., piezas de o'200 kilogramos

NOTA .- Los precios del pan en sus di-

kilogramos, o'45 Ptas.

a go gramos, o'10 pesetas.

0'25 pesetas.

FRANCES y de VIENA.

precios correspondientes.

a guisa de evangelio la caca- les y serán bajas en el Movi-reada doctrina de Marx.

mosos trece puntos. La revolu- considerados nulos los carnets tipo bolchevizante, ve en la re- o Delegaciones Nacionales de pública el tipo ambiguo a lo Servicio después de la fecha de Azaña o a lo Martínez Barrio.

A la sombra permanecen los señoritos de la república, con tares se remitirán por conducminación del color rojo y po- sin necesidad de cumplir los re

Los nacionales, ante esto, pen samos que los colores pálidos son los del amén, y en efecto estamos ante el amén de la república roja.

# OTRO SI, INTERE

CUERPOS DE EJERCITO-GUAR el salvajismo siguen siendo mo NICIONEROS - CONSTRUCTO-RES DE ATALAJES - TRANS Ha perdido - dicen - su im PORTISTAS - AGRICULTORES petu revolucionario la repúbli REVENDEDORES - CORREDO-

Comité Económico local de Ceusa Mario Ra Como Mochilas

Comité Económico local de Ceusa Mario Ras Como Mochilas

Res y Ferretterias

Comité Económico local de Ceusa Mario Ras Como Mochilas

Res y Ferretterias

Comité Económico local de Ceusa Mario Ras Como Mochilas

Res de Miles de PRECIOS MAXIMOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA, DESDE EL DIA PRIME TADOS-CHAROLADOS-GAL
RO DE AGOSTO DE 1938.-III AÑO TRI UNFAL). PARA LOS DIVERSOS ARTIFICIDADOS Y ESTANADOS AL
TICULOS EN SU VENTA AL DETALL

O MAS CARLES. — LLANO DE E LAS DAMAS Núm. 71.—CEUTA

> molletas redondas, a piezas de c'400 kilogramos o 4 de o'200 kilogramos e'85 FALANGE NOLA TRADICIO. NALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

> > -(0)-SECRETARIA GENERAL AVISO

Se va a proceder por las Je-

faturas Locales a la entrega

inmediata de los carnets de afi liados a Falange Española Tra dicionalista y de las J. O. N. S. Eugenio Garcés. Y se avisa por el presente a todos los afiliados que antes todos los afiliados que antes del día 22 de abril de 1937 per tenecían a las Organizaciones de Falance Española Comunicaciones de Falange Española, Comunión Tradicionalista, Acción Españo la, Renovación Española y a to dos los que fueron admitidos directamente por el Caudillo o por las jerarquias autorizadas del Movimiento con anterioridad al 15 de julio en curso, y que en los plazos concedidos no han cumplido los requisitos señalados en la Circular númeción exactamente igual a la que aparece en la ro 13 relativos a la solicitud de cambio de carnet, que se abre un último plazo improrrogable rizados por este Comité rigen para el mes de que comienza el día 30 de julio corriente y termina el 30 de agosto del mismo año, en el cual han de extender y presentar dichas solicitudes.

Estas solicitudes que se facitablecimiento más próxima a la puerta y de litan a todas las Jefaturas Lomodo que desde la calle sin necesidad de en- cales o Provinciales del Movicisamente en la Jefatura Lo-La leche condensada se vende actualmente cal donde reside o piensa resi- yes e Isidro Perp dir el interesado, digo solicitan te y han de ir acompañadas de tres fotografías y del carnet an tiguo o comprobante acredita-tivo de la condición de afiliado, de los cuales se entregará y

reca "LA LECHERA"... 175 ptas. bote.

reca "EL NIÑO" ... 1'70 ptas. bote.

Ceuta 1 de agosto de 1938.—III Año

Ceuta 1 de agosto de 1938.—III Año

lidad de afiliados serán devuel
lidad de afiliados serán devuel-PERSONAL PROPERTY AND PARTY OF THE PROPERTY OF

Los afiliados que no presenca. Así hablan los pollos azanistas que lucen sus corbatas ten su solicitud antes del 30 de de burguesía mal comprendida, agosto de 1938 se entederá que dejando para los proletarios y renuncian a su condición de ta-

El tema de ahora son los fa- A partir de esa fecha serán ción roja agoniza y la de más antiguos incluso los expedidos allá, la que fué maestra con su por las Jefaturas Provinciales el pensamiento puesto en la ter, to de sus respectivos Cuerpos niéndose a tono para lucir a quisitos anteriormente consigtodos los vientos su tinte rosa nados.

El Secretario General,

DELEGACION LOCAL DE FLE CHAS Sección Femenina Se ordena a las camaradas

flechas que se citan a continua

María Benitez Carrasco, Dolores Anta Garrido, Dolores Vic tori Cabezas, María Terrero Pé rez, Doris Blázquez Ignacio, As Viviedo, se pasen por esta De-legación de 11 a 13 y de las 16 las 19 para tratar de un asun

to que las interesa. Ceuta 1 de agosto de 1938.

III Año Triunfal. La Delegada Local accidental

de O. J. Femenina Saludo a Franco ¡Arriba España!

SINDICATO ESPAÑOL UNI-VERSITARIO

JEFATURA LOCAL AVISO

El próximo día 5 del corrien te, festividad de Nuestra Seño a de Africa, Patrona de esta eiudad, esta Jefatura acuerda que el mencionado día, y por los afiliados a este Sindicato, se dé Guardia de Honor a la Santisima Virgen, con el si-De 12 a 13 horas

Camaradas: Valentín Cabillas, Francisco Lería, Aurelio Diez, José Bermejo, Rafael Jiménez Menter y Juan Carlos Rodriguez Etival. De 13 a 14 horas

Camaradas: Alfonso Navarro, José A. Ramos, Miguel Ulecia, De 14 a 15 horas

De 15 a 16 horas

Camaradas: Antonio Ruiz He rola, Manuel Catarecha, Manuel Cantera, Miguel Artiel. De 16 a 17 horas Camaradas: 'Valero López Canti, Alfonso San Miguel, Ma

nuel Rodrigo, Casto Tejero. De 17 a 18 horas Camaradas: José L. García Linares, Joaquín Sánchez, Ma-

nuel Núñez, Blas Tizner.

De 18 a 19 horas

Camaradas: Manuel Valdayo,
Juan G. Miranda, José Pulido Dominguez, Juan Carretero.

De 1 9a 20 horas Camaradas: Francisco Gutié rrez, Aurelio Garcés, José López, José Castellano De 20 a 21 horas

Camaradas: Manuel Amador, miento, serán presentadas pre- Santiago Ayora, Carlos Bande De 21 a 22 horas

Camaradas: Carlos Guerrero Juan Cañada, Manuel Ruiz, Carlos Vallés, Francisco Bernet, José Bernal, Juan Molina

Valentín Cabillas. Ceuta, 3 de agosto de 1938.

PROUETREALS

Vapor "FIRENZE"

estará en Ceuta para Tánger, Cádiz y Sevilla, el 10 de agosto próximo, y para Málaga, Palma y Génova, el 16 del mismo mes

Admite carga y pass jeros con billetes de primera, seguada, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJO

CATLE 18 DE JULIO, NÚMERO I

# **Grandes** almacenes de tejidos

CASE IBEREE La casa más surtida

Ultimas novedades

# La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

(PUNDADA EN 1864)

Demicilio legal: Walisdolid (edilicio da su propiedad) Calle del General Mois, alimere T Seguiros de incendios, vida y rentes vitalicias cosechas,

transportes, accidentes y otros ramos AUADIRECTOR AN CEUTA: LUIS UTOR GUERRERO Goupáles de la Miga, adm. H .: 3- Empaga I H I

RAMON WEIL Y HERMANO

Pabricas de biele. — Camaras Palgarillas. — Matal salbenicas y histoille DEPUSITARE DE EN CERVEZA BAMM

VERMOUTH WAR TINE S ROSS

THE PART OF THE PARTY IN THE PARTY IN

LINEA COMERCIAL DE VAPORES

# Alvaro Rodríguez López

Casa Central: BANTA GRUZ DE TENERIFE

OFICINAS EN: L'AS PALMAS, SANTA CRUZ DE L'A PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE) Servicio regular entre los puertos de Santa Gruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilia. Cádiz, Malaga, Huelya, Motril, Algeriras, CHUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Rio Martin, Larache y viceversa Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo y viceversa. Desde Motril y Malaga para los de Ceuta, Melilla Willa Sanjurjo y viceversa

PARA MAS INFORMES:

En SEVILLA: ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo Colón, 16.—CEUTA: Stes. VIUDA DE SAMUEL SA-LAMA, J. A. Primo Rivera, 8 .- MELILLA: Sres. Viuda de Samuel Salama .- HUELVA: Sres. Domínguez Hermanos.—MALAGA: Sres. Sucesores de Celestino Echevarría.—CADIZ: D. Emilio Huart.—ALGECIRAS: D. Miguel González Gómez.—MOTRIL: Sr. Hijo de Ricardo Molina. — VILLA SANJURJO: Don Manuel Izquierdo Romero.—RIO MARTIN: D. Cristobal Espinosa.—LARACHE: Don José Forres Aspe.

CONTRACTOR OF CALLED Cabillin Story y mining. Smaller Story of the di gous.

Deposits: P. de Atrica, Ya (Sale). Tempers 4-2-9

# UNDERWOOD

TRILLER DE REPARACIONES DE MAOUINAS DE ENCREER IN GRAMFITTER 

ALMAGEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, L. C.

BEIBERANES NECESSEE, SE MUSICA IMPRESA E DISCESS DE RESIDENCES MARCHIE NECHMEN

# COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA

CEUITE

Telétono 1-9-6

"EPRIN" "SPRIN" "SPRIN" Bombon helado Pinisimo. Ultima novedad personal and the second

## COMERCIANTES!

CONTRATISTAS DE OBRASI, SEL SEL

Meiguren su personal contra los riesgos de prelduntes and the first in the literal l

"Mútua de Ceuta

Containty to the a la defeats de ton interprese become public de les institutes beautiques figuress put cons milital population of our un asserble mility dis uses militally que so perchate alayda fia fueraliya y if il il illigi sublects to was obligation impressy and in the season I HERE WAS SELECT

PRINCE OF MARKET, ST

STREET, S. S. S.

Pan español, francés y Viena, - Especialidad en pan moreno. - Pan callente a todas hogas. BERMICIO & DOLLERS

Samuel de Spriffe, IXE.

QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUESTES Tomad at gus mabuse

# Constantino (

Concret Sanjuris. E.

Outers Vd. comprares as setupeness corte de traje barato y de buen gusto

Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FLJO

EN DONDE ENCONTRARA UN BUEN SURTI-DO EN PARERUE PARM TRANSPORT DE

CASTELAR, NUMERO 4

mentos revolucionarios vivir de la catástrofe de una nueva llusiones. Sucede así en todos guerra europea. Hoy se vé a toquieren destruírlo todo para ha -ya cuestión de proletariado ni cer un nuevo mundo, en con- de capitalismo: de gobiernos formidad a las concepciones de de uno ni de otra tendencia su fantasia, tienen siempre la La voluntad de la paz europea ilusión de lo que harán los de- se impone. Y la triste ilusión más para ayudarles a la reali-zación de sus sueños. Pero si rojos españoles tienen irremisiesto pasa en todas partes, en blemente perdida, mediante mayores proporciones pasa to- una hecatombe europea, cada davía en la España roja, donde cia tiene menos probabilidades hace tanto y tanto tiempo se de realizarse. vive unicamente con la loca esperanza de lo que hará el res- sito de que una causa injusta,

da semana que transcurre, se munismo revolucionario desea. desvanecen un poco más las ilu Más abominable sería que seios directores sean tan pobres Pero no será. Hay en Europa de inteligencia que no lo ten-gan comprendido desde hace cia de su responsabilidad para justicia que viene desarrollanmucho tiempo. Positivamente impedir que así sea. Y sin dar- do el nuevo Estado, ha inaugu-se sabe que los más capaces, se quenta de ello la conducta mode an la capaces. como Prieto, lo tienen visto y de los propios rojos españoles cocina de hermandad, asistien previsto. De Negrín, de Alvarez es causa de que sus ilusiones no si es que también lo comprenden pero creen que no les conviene ajustar su conducta a sus una nueva guerra podría imbenéfico se servirán diariamen-provisiones o si es que les fal-portar la generalización a una te 400 comidas. ta la inteligencia necesaria pa hacerse cargo de la situa-

Como sea, los rojos de Espa horrible de las guerras, solo pa icalice su catastrófica ilusión. ra salvarlos de las consecuencias de sus crimenes y de sus vicio que los que hablan tanto atrocidades. Pero, por fortuna, hipócritamente de humanitalos grandes países del mundo rismo, han prestado a la Hutienen en sus altas esferas de manidad. gobierno y — reconózcase tam bién - en los propios elementos de las posiciones responsaties, hombres de bastante cla- Si bsidio pro om rividencia política para no dejar exponer a sus pueblos respectivos, a la catástrofe de una nueva guerra, cuando aún no hace veinte años del término de la de 1914-18, de la que todos todavía se sienten dolori-

de arriba, los del medio y los primero letra F. la obligación de abajo — les sorprende que en Inglaterra y en Francia, los familiares de sus empleados mo do, tenían la de que los hom- setas, sea cual fuere el númepres políticos responsables fran ro de los beneficiarios. supuestos "grandes" hombres, O SEA UN MAXIMO DE OCHO por encargo del Ministerio de llero, incapaces de comprender las funciones de gobernar y la var su propia obra, los rojos eslos grandes políticos franceses una nueva y más terrible gue- mina o recibo.

Una de las faltas mayores contra el patriotismo y contra le Humanidad de los dirigentes de la España roja, ha consistido en este cultivo consciente y persistente de la ilusión de sus adictos, en el milagro de una gran guerra, que salvaria su causa. No se ha venido manteniendo de otra cosa, la fé, cada día más escasa, de los milicianos que exponen sus vidas en los frentes españoles. "Resistid y resistid" les dice Negrin. Y les dice insistentemente que resistan, para que crean que la hora de la intervención una magnifica producción mudel proletariado internacional rible tragedia de España en un nombre. simple episodio todo se solucionaría a su satisfacción.

Los que faltos de fé y de sen timientos religiosos, no creen er milagros, han inventado la posibilidad de lo que sería un inolvidable. verdadero milagro para ellos. Pero qué clase de milagros, de cument una naturaleza tan distinta de PESCA. aquellos que la religión admite! La salvación de los responsables de los rímenes contra las ma popular: Tin Mc. Coy en personas, contra las cosas y JUSTICIA PARA EL INDIO y contra la Patria, que han deshonrado la revolución anailo- JINETE DEL OCASO.

Es propio de los tempera- comunista no cabe esperarla de los pueblos. Los hombres que do momento más claro. No es

Es ya abominable el propótriunfe mediante la provoca-Pero cada mes que pasa, ca- ción de la catástrofe que el cosiones. No puede creerse que prejante ilusión se realizara. del Vayo, de Miaja no se sabe se realicen. En Europa todo el y mandos de Falange Española mundo tiene muy presentes sus Tradicionalista y de las JONS. atrocidades. Y el temor de que En este nuevo recogimiento que en España roja ha venido didos numerosos niños. na pierden cada día más sus ocurriendo, influye mucho más locas ilusiones de que Europa de lo que los mismos rojos esse lance a lo que sería la más pañoles creen, en que no se

Quizà sea este, el único ser-

# batientes -(0)-

Violatele lu la la baile des sites Esta Junta Municipal recuer da a todos cuantos, patronos afecta el Decreto número cua-A los rojos de España — los trocientos seis en su artículo que tienen de satisfacer a los

gobernantes no se dejen impre- vilizados, el subsidio que detersionar por sus gritos y los mina este Decreto con arreglo de sus simpatizantes, y no se a la siguiente escala. Tres pelanzen a la guerra, para ayu- setas, al primero (cónyuge o dar al triunfo de su comunis-mo o de su anarquismo liberta-por cada uno de los demás pario. Entre las muchas ilusiones rientes, sin que este complemen POR EL TRIBUNAL INTERNAque tenían y que van perdien- to, pueda exceder de cinco pe-

Al propio tiempo y para la alta misión de los hombres po- mejor observancia de este Delíticos. Como estos se dejaron creto, las entidades o Empreanarco-comunista, por falta de estos subsidios, pasarán urgen cualidades personales para sal temente nota a esta oficina del Subsidio Pro - Combatientes. pañoles se hacían la pobre ilu- detallando el número de los ca sión de que así serían también sos que hayan subsidiado, espe cificando nombres y apellidos e ingleses por la catástrofe de del familiar que firme la nó-

> Ceuta 1 de agosto de 1938. III Año Triunfal. El Secretario.

(Ilegible)

Miércoles, 3 Agosto 1938. III Año Triunfal.

Continua de 6 a 1.

Unico dia de proyección de la pelicula en español.

IDOLOS DE BUENOS AIRES

sical que nos hace conocer de está a punto de llegar y con cerca a los más famosos astros ella, la de la guerra en todos los argentinos. Principales intércampos de Europa. En el con- pretes Ada Falcón, Olinda Rojunto de una gran guerra, aún zán, Tito Lusiardo, Pablo del sin saber cómo ni de qué ma- Valle, etc., etc., dirigidos por el nera, se hace creer a los rojos famoso Francisco Canaro direc españoles que convertida la te-tor de la orquesta del mismo

# IDOLOS DE BUENOS AIRES

Un soberbio desfile de emocio nes en los ochenta minutos de un espectáculo estupendamente

Completa el programa el do cumental: EL DEPORTE DE LA

Mañana formidable progra-Charles (Buck) Jones en EL

# Cayetano de la Vega Díaz MEDICO - OCULISTA

Consulta: De 3 a 5 Teléfono 417

Soberanía Nacional, 70, primero

CEUTA

Compro toda clase de Joyas, Ob-

jetos de valor y Papeletas del Monte

# Las ilusiones perdidas Varias informaciones de Radio

Sevilla, 2. — Con motivo de próximas festividades en Huelva, quedará restablecido de finitivamente el tren especial, desde esta capital a la ciudad onubense, teniendo salida de Sevilla a las diez de la maña-Este tren especial estará de regreso en esta ciudad a las veintidós horas.

## INAUGURACION DE UNA CO-CINA DE HERMANDAD EN AL CALA LA REAL

Sevilla, 2. — La Delegación de Auxilio Social, en Alcalá la Real, prosiguiendo la obra de cuenta de ello, la conducta rado en la mañana de hoy una de las autoridades provinciales En este nuevo recogimiento

gran parte de Europa de los cri En la actualidad, funciona ya menes del comunismo y del otro comedor a cargo de Auxianarquismo, a semejanza de lo lio Social, en el que son aten-

También corre a cargo de Au xilio Social, la organización de

San Sebastián, 2. Por Fa tr lange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. se va a proceder al levantamiento de obelisco, dedicado a nuestros mártires de Valencia, caídos ba LA PRENSA ALEMANA CO-MENTA LOS INCIDENTES EN MENTA LOS INCIDENTES EN

sidente en esta capital, presen ó el magnifico proyecto que na sido aprobado, siendo preferida la forma clásica con estilo renacentista; el obelisco ten drá 35 metros de altura.

la gran plaza del Marqués de supone a la paz. Estella, cuyo bello lugar está cir cundado, por la vieja ciudadela, Santa Catalina y la Calle de Co

## DEL DECRETO DE AUTORES cos. CIONAL DE BERNA

Vitoria, 2. — El Jefe de Biblio tra estudiando actualmente la propuesta de reconocimiento por el tribunal internacional de Berna de los derechos de auto-

Para conjurar el conflicto de bién la revisión del proyecto de ley de 1936 adaptándolo a nues tro tiempo y circunstancias.

### UNA CONFERENCIA CELEBRA DA POR LAS AUTORIDADES NIPONAS EN EL MINISTERIO DE LA GUERRA

Tokío, 2. — A la terminación de la reunión celebrada en el ministerio de la guerra se ha aado una nota por la que se in forma que en esta conferencia se ha adoptado la conclusión de que el Japón no adoptará ac titud provocadora ante los sucesos actuales, pero que redoblará la vigilancia y si la actitud soviética sigue siendo de agresión, se adoptarán por las autoridades niponas cuantas medidas sean precisas para evi

Las ciudades de la frontera apagarán las luces desde muy temprano y si algún ciudadano de Corea pretendiese inflingir las disposiciones prohibitivas dadas por el ministerio de la guerra será castigado con el máximo rigor.

#### LOS TRABAJOS EN EL INSTI-TUTO PARA CIEGOS DE GUERRA

Santander, 2. — Se llevan muy adelantados los trabajos en el instituto para educación

MILICIA DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S. -(0)-

Sector de Ceuta

Orden del sector de Milicia del día 2 de agosto de 1938. — III Año Triunfal.

# Servicio para mañana

Jefe de Cuartel. — Suboficial don Salvador Mares Romero. Imaginaria. — Suboficial don Fidencio Pasamar Giraldós Guardia de Prevencia y vigilancia: 1 sargento, 2 cabos y 8 militantes de la segunda falan ge de la tercera centuria. Servicio nocturno: segunda Falange de la tercera centuria Imaginaria: tercera falange de la tercera centuria. Servicio playa Benitez, Principe y Almadraba: falange del

El Capitán Jefe

Los profesores que servirán de guías serán también ciegos que estarán al frente de las es- CION DE TRANVIAS EN NIZA cuelas que en este orden seran establecidas.

# TARA A SU PAIS EN LAS FIESTAS COLOMBINAS

Sevilla, 2. - El Secretario de paña Nacional ha marchado de presentará a su país en las fles conseguirlo. tas colombinas.

plomático otras destacadas per sonalidades de la Embajada ita

#### EL CARDENAL SEGURA Y EL GENERAL QUEIPO DE LLANC HERMANOS MAYORES HONO RARIOS DE LA MACARENA

Sevilla, 2. — La Hermandad dió su vida por Dios y por la de la Macarena ha acordado Patria en uno de los frentes de nombrar hermanos mayores ho guerra, con Pedro Fernández norarios de esta popular cofra-

lias on que cuentan tan ilus- y personalidades y su extrajoramiento de la citada Her-

Berlín, 2. - Los periódicos alemanes al mismo tiempo que hacen resaltar la gravedad de la provocación soviética en las fronteras del Manchukuo, co-Su emplazamiento se hará en mentan la infracción que ello

Uno de los diarios manifiesta que cualquier propósito malintencionado de Moscú significa el deseo del bolchevismo de pro vocar un incendio que ponga SOBRE EL RECONOCIMIENTO en peligro a los países pacifi-

#### EL GOBIERNO DEL MANCHU-KUO PROTESTA CERCA DEL CONSUL GENERAL SO-VIETICO

### Exige a Moscú que tome medidas contra las autori-

ca del Cónsul General soviético por la agresión realizada por España Nacional. ley intelectual se estudia tam las fuerzas bolcheviques y por los ataques aéreos llevados a cabo en las poblaciones fronte-

> En la protesta se exige a Moscú que tome medidas contra las autoridades de la frontera que han permitido o no han puesto medios para evitarlo.

El Gobierno del Manchukuo se encuentra dispuesto a realizar gestiones diplomáticas a es te respecto siempre que Moscú rectifique su actitud.

#### LOS OBREROS DE MARSELLA Y SUS LUCHAS SOCIALES Un delegado sindical resulta gravemente herido

París, 2. — El estado de nerviosismo de los obreros de Mar- obrero del puerto. sella es inconcebible. Esta masión que sostuvo con un delega- ta la fecha quinientos flechas.

UN TREN ESPECIAL CON MOde ciegos de guerra. Para estos do sindical fué golpeado por esTIVO DE LAS FESTIVIDADES
héroes de la patria que han per te, y un hijo suyo que se haganiza otra escuela para flechas
dido la vista en el campo de ba llaba presente salió en su denavales que será instalada a calla se seguirá un régimen de fensa disparando varios tiros bordo de un vapor cuyas obras adiestramiento en su nuevo contra su agresor, causándole graves heridas en el vientre.

# SE SUSPENDE LA CIRCULA-

de adaptación se vienen reali-

zando con la máxima activi-

Se reparten 300 diplomas

entre las damas visitadoras

y enfermeras

do sobre el problema demográ

tado higiénico inmejorable.

El inspector de Sanidad se-

gios al profesorado de la escue-

recordó la labor formidable del

general Primo de Rivera en fa-

vor de estos establecimientos.

destacando la instalación del

instituto de maternología. Ter-

minó diciendo que el nuevo Es

tado daba extraordinario im-

pulso a estas actividades, figu-

rando así en las disposiciones

A continuación se procedió al

reparto de 300 diplomas a las

señoritas visitadoras y damas

enfermeras, interpretándose el

Himno Nacional y el de Falan-

ge, que fueron seguidos de cla-

DE MERIDA - DON BENITO

Asisten destacadas autori-

dades militares y civiles de

la provincia de Badajoz

que asistió al acto.

na constructiva de la nueva Es

Benito ha quedado restableci-

EL COMUNICADO OFICIAL JA

TES EN LA FRONTERA DEL

MANCHUKUO

Tokio, 2. — Fl cuartel general

aponés ha facilitado un comu

nicado en el que se da cuenta de

haber resultado durante los in-

cidentes de ayer en las líneas fronterizas del Manchukuo, quin

Según el comunicado de hoy,

martes, del ministerio de la gue-

rra, quince aviones soviéticos cru

zaron la frontera bombardean

do algunas ciudades situadas en

dicho término, no dando más

EL PARTIDO SOCIALISTA

OBRERO Y CAMPESINO FRANCES CENSURA EL

REGIMEN STALINIANO

París, 2. — Según un comunicado que ha facilitado la co-

misión administrativa del par-

tido socialista obrero y campe-

sino, en la reunión que se ha

celebrado por dicha organiza-ción política se ha reprobado el

régimen staliniano, dirigiéndo-

se duras censuras a los que se-

detalles sobre el particular.

ce rusos muertos.

PONES SOBRE LOS INCIDEN

la Extremadura liberada.

do en su servicio diario.

Don Benito, 2. - Para inau

del Fuero del Trabajo.

más importante.

ejemplar.

París, 2. — Desde la mañana de ayer han dejado de circular EL SECRETARIO DE LA EM- los tranvías en Niza, ya que la BAJADA ITALIANA REPRESEN Compañía interesada ha desistido de seguir atendiendo estos servicios por las difíciles condiciones financieras.

A pesar de las gestiones ofila Embajada de Italia en la Es ciales que han sido realizadas para que se pusieran en acción esta capital con dirección a inmediatamente los servicios Huelva, en cuya población re- tranviarios ha sido imposible

#### Acompañan a tan ilustre di- EL ENTIERRO DEL HEROICO TENIENTE DE LA LEGION PEDRO FERNANDEZ VILLA

#### Se le impuso a su cadáver la Medalla Militar

Burgos, 2. — Esta mañana tu vo lugar el entierro del heroico teniente de la Legión, que

las colonias maritimas en las dia sevillana de la Virgen de playas de Alcalá la Real.

OBELISCO DEDICADO

MEMORIA DE NUESTROS

Este acuerdo está siendo

MARTIRES DE VALENDA

MARTIRES DE VALENDA

MICHAELISCO DEDICADO

LIANO.

Este acuerdo está siendo

MARTIRES DE VALENDA

MARTIRES DE VALENDA

MICHAELISCO

LESTROS

LES otras autoridades.

La familia doliente estaba re dinario interés en pro del me presentada por el padre del ex tinto, sus hermanos y hermano político.

El sepelio se detuvo ante la plaza donce se halla la División. Por el gobernador militar fueron pronunciadas emocionantes palabras enalteciendo la personalidad del tenien te Fernández Villa, procediendo la imposición de la Medalla

Terminado el acto de honda emoción, todos los concurrentes al entierro desfilaron ante el cadáver, interpretándose el Himno Nacional.

#### EL OBISPO DE TOLEDO (ES-TADOS UNIDOS) ES RECIBI-DO POR EL CARDENAL PRI-MADO DOCTOR GOMA

#### Visitará las ruinas del Alcázar

Toledo, 2. — Ayer llegó a es-a capital el obispo de Toledo (Estados Unidos), acompañado de su secretario y del padre Tokio, 2. — El Gobierno del ha sido comisionado por el mi-Manchukuo ha protestado cer- nistro del Interior para atencerle durante su estancia en la

> do, doctor Gomá, con quien per naneció durante largo rato con ersando afablemente.

nas del Alcázar.

#### MAS DONATIVOS PARA LAS cursos, exhortando a todos para L'SCUELAS DE FLECHAS NAVA seguir laborando activamente LES DE CADI Z

Cádiz, 2. - El comandante de Marina de Cádiz continúa recibiendo importantes donativos con destino a la Escuela de Fle chas Navales. Entre los donati vos últimamente entregados figuran uno de mil pesetas, de don Antonio Somoza y otro de tres pesetas mensuales de un

Las solicitudes de ingreso se nana un obrero del puerto en vienen cursando en elevada can el curso de una violenta discu- tidad, hallándose inscriptos has

# Ooctora Ruiz Capillas de Vicens MEDI O-DINTITA

Enfermedades de la boca y dientes.

Consulta de seis a ocho desde el 8 de Agosto Jáudenes, 27 (esquina Sagasta)

CEUTA

# 

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3 Teniente Arrabal, 6. primero. CEUTA.

# Bar Jandilla

Plaza de Ruiz, 2

# FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONA. LISTA Y DE LAS J. O. N. S.

-000

# Delegación Local de Administración de Ceuta

organización para Marruecos vinciales conservarán en fiche, y Plazas de Soberanía publica ro aparte, las fichas de los que tario General del Movimiento: parado del Movimiento.

EL ACTO DE CLAUSURA DEL CURSO EN LA ESCUELA PROjas y denuncias de que existen VINCIAL DE PUERICULTURA afiliados que no abonan sus cuo tas, y como ésto supone una relajación de la disciplina y tibieza en la adhesión al Movimiento, procederás con todo ce lo a exigir el pago de las mis-Sevilla, 2.—En el Teatro Esmas teniendo en cuenta las sicolar ha tenido lugar el acto guientes normas: de la clausura del curso de la

escuela de puericultura. El doctor Morales pronunció Primera. — Todo afiliado al Movimiento, está obligado a abonar puntualmente las cuo- vano se contribuye de este mo un magnifico discurso, tratangar o la que, en su caso, le co- Organización, que atiende e fico en España, del que dijo que después de la guerra sería el

Destacó la labor loable de to renuncia voluntariamente a su tiosos, y muy especialmente l das las autoridades sevillanas condición de adherido o mili- go extensiva estas instruccion tante el afiliado al Movimien-to que dejara de abonar tres sar de estar afiliados desde e en este orden, aludiendo al mis mo tiempo a la obra social que realiza el general Queipo de meses consecutivos y sin causa principio del Movimiento, per justificada su cuota de afiliado, a causa tal vez de un olvid Llano, quien no ha cesado de abordar la edificación de casas baratas, las que acusan un es salvo lo dispuesto en el articu- no imputable a los interesado le siguiente.

tendrá en cuenta para dar de por la Jefatura Local, aunque ñor Mansilla, habló de la labor baja a los afiliados las condisanitaria y dedicó calurosos elo ciones económicas de los mis- los casos justificantes por esc mos, muy especialmente en to para exigir estas aportacion de puericultura por su celo aquellos pueblos y regiones cu- nes económicas, que son inde ya pobreza sea notoria. Finalmente hizo uso de la pa labra el señor Bosch Marín, que

Cuarta.—Los Jefes Provincia les antes de dar de baja a los afiliados que no abonen sus cuotas, les darán por notificación personal un plazo de ocho dias para que la abonen, pasados los cuales serán definitivamente bajas en el Movimiento, tración.

El Boletín Oficial de nuestra | Quinta.—Las Jefaturas Pro la siguiente Circular del Secre- voluntariamente se hubiesen se

Habiéndose recibido en esta. Sexta.—Los Jefes Provincia Secretaría General algunas que les y Locales harán saber a to Sexta.—Los Jefes Provincia. dos los afiliados el contenido de este oficio.-El Secretario Ga neral, R. Fernández Cuesta. (Rubricado)

Lo que hago público recomer dando a todos los afiliados d Falange, sea cual sea la secció en que se hallen inscripto cumplan puntualmente est compromiso dándole carácta preferente con respecto a otro de la misma índole, pues no en tas que se hayan obligado a pa- do al sostenimiento de nuestr Ceuta numerosas obras benéfi Segunda. — Se entenderá que cas que exigen ingresos cuanno han satisfecho todavia cuo Tercera.—El Jefe Provincial ta alguna de las establecida

> mo Sindicados les correspond abonar Por Dios, España y su Revo lución Nacional-Sindicalista. Ceuta 28 d abril de 1938.

tengamos en la mayor parte d

pendientes de la cuota que co

Tercer Año Triunfal. El Delegado Local de Adminis.

### ALEMANIA CELEBRA EL 24 ANIVER-SARIO DE SU MOVILIZACION DE LA GRAN GUERRA

morosos vitores a España y al tral del Nacionalsocialismo ale Este día de recuerdo, deb man "Volkischer Beobachter" sac también de la reflexión revela en este día, dos de agos del conocimiento. Cuando nos SE HA INAUGURADO EL TRENIto, 24 aniversario del decreto otros cicimos hoy que Alem de movilización general en Ale- nia en aquel entonces no qui numia, la importancia de tal la guerra, suponemos la mism tó no queriendo, sino obliga- de los demás pueblos perten da por las movilizaciones ante- cientes a Francia, Inglaterra riores de Francia y Rusia. gurar el tren de Mérida-Don Be

En este dos de Agosto, dice, aido por necesidad a ver las r nito, llegó un convoy especial nos vemos orgullosos por el re zones secretas de los acontecque conducía al gobernador mi cuerdo de cómo un pueblo en mientos aquellos cuyas vícti litar de Badajoz, Obispo, Co- masa se levantó rompiencio to mas fueron millones de solda mandante, Jefe de Falange Es dos los antagonismos ya histó- dos de los respectivos pueblos pañola Tradicionalista y de las ricos, ya artificialmente crea- Nosotros, añade, estamos ho J. O. N. S. señor Bahamonde y dos

a otras destacadas personalida Asistieron los cadetes y fle- era imposible el recuerdo en hacia el triunfo y del quebra En el Palacio Arzobispal fue chas que con su acostumbrada masa de todo un pueblo en es tamiento que luego condujo ha recibido por el Cardenal Prima marcialidad desfilaron ante las te dia decisivo. Solo a la Ale- cia e desorden que alcanzó autoridades, siendo muy aplau mania socialista le correspon- todos los pueblos. Alemania didos por el numeroso público de la formación de la comuni no había reconocido estas fuel cad de los millones de hom- zas obrantes sobre su raíz po Esta tarde visitará el Obispo Después las distintas comi-de Toledo la Catedral y las rui siones pasaron a girar una vi-de batalla al comienzo de las ro hoy lo sabe y la direcció Después las distintas comibres que marcharon al campo pular desde el extranjero, sita a los locales de Auxilio Sohostilidades o que corrieron vo estatal v del pueblo se han un cial, pronunciándose varios dis luntarios a inscribirse bajo la ficado, dirigidos hacia este fi

El soldado desconocido de la la nación contra las potencia en pro de esta obra, esperando gran guerra y hoy Führer de dectructores de los pueblos. la nación, ha demostració al Todavía, termina diciend cue la juventud fuese la colum mundo, que nuestros dos mi- hoy no han llegado a este co paña. Se repartió profusamente ilones de camaradas muertos nocimiento la mayoría de lo una hoja impresa dedicada a r.o han muerto inútilmente, co puebles con los cuales nos v El ferrocarril de Mérida-Don mo piensa el modo de pensar mos chigados a combatir.

Berlin, 2. — El órgano cen- ligero del materialista. lia en que Alemania lo decre- actitud en contra de la guerra Fusia. Nosotros hemos aprei

en situación de poder recono-Hasta el año 33 fué posible cer la condenación que conduce

La protección del trabajo

El día 5 de agosto, festividad de Nuestra Señora de Africa, se celebra en Ceuta la fiesta de la "Banderita". La Cruz Roja Española pide a todos los buenos españoles un donativo con destinoza los heridos y enfer-

mos que atiende. ¡No desoigas, español, la voz cristiana de esta benemérita Institución! Dios y España te lo agradecerán.



cundan estos procedimientos.

# XOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOX Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y MELEROS RAPIDOS A MOTOR Fone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con vedas salidas por semena del puerto de Sepilla para tos de Larache, CEUTA, Villa Alhucemes y Melilla, tomando ode clase de mercancles para dichos puertos y

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZUARS PATRICI-TICAS, EL IMPORTE DE DOS FUETES QUE SERAN REDUCIDOS SE CO-BRAKAN EN PESETAS

# SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PERE INFORMES

BN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe. Aduana, 2. - EN L'ARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España, - EN ME-DILLA: Don José San Martin, Jardines, 8. — EN TANGER: Don Phicitio Fernández, BD, Ante. 1. — EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasani, Calle Real, 32. — EN RIO MARTIN: Don Cristobal Espinose.

**JOYERIA "LA ESMERALDA"** JUAN CAMPO GARCIA Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795